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La 28 de Octubre protestó  
por el control de los 
estacionamientos y los 
operativos vs taxis piratas
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Habrá transporte gratuito 
hacia la feria hasta las 2 
de la mañana

Encabeza Pepe Chedraui celebración 
de los 10 años de Puebla como una 

Ciudad Creativa de la UNESCO

Rector de la UDLAP 
presenta informe: apoyo 
estudiantil, énfasis en 
internacionalización e  
investigación

IMSS RECONOCE LA 
FALTA DE MEDICINAS 
CONTRA EL CÁNCER

Investigadores y estudiantes de la BUAP son galardonados 
con el Breakthrough Prize in Fundamental Physics 2025

Puebla elimina el Pase 
Turístico para los visitantes 
nacionales e internacionales

Lupita Cuautle entregó los 
medicamentos del programa 
“Cambiando Vidas”

  Debido al sobrecosto que la Fiscalía Anticorrupción Nacional detectó en la licitacion para la compra de los 
fármacos, Gerónimo Lara Gálvez, coordinador estatal del IMSS-Bienestar, dio a conocer que se canceló la compra 
de medicamentos. El funcionario explicó que esta es la séptima licitación que se había realizado a nivel nacional. 
Dicho procedimiento corre a cargo de Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México, S.A. de C.V. (Birmex). PAG. 8
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“O donan o les quitamos el doble”: 
Armenta presiona a Lomas de 

Angelópolis por terrenos para policías

  El gobernador del Estado de Puebla, Alejandro Armenta 
solicitó un donativo de dos hectáreas de terreno a Grupo Pro-
yecta, para crear viviendas de policías estatales, sin embargo, 
en caso de que exista una repuesta negativa, la administra-
ción iniciará un proceso de expropiación de cuatro hectáreas. 
Armenta advirtió que en caso de que no donen terrenos para 
los policías estatales en Lomas de Angelópolis iniciará la 
expropiación de 4 hectáreas, tienen un mes para responder 
ante un “acto de Justicia”.

 En el marco del décimo aniversario de la inscripción de 
Puebla en la Red de Ciudades Creativas de la UNESCO en la 
categoría de diseño, a través de la Gerencia del Centro Histórico 
y Patrimonio Cultural, el presidente municipal, Pepe Chedraui, 
lanzó Casa Plataforma x COMIC (Coordinación Mexicana de 
Industrias Creativas), un espacio temporal dedicado a celebrar, 
visibilizar y fortalecer el ecosistema creativo local.
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Puebla se unirá a 
Tlaxcala en el combate 
vs explotación sexual

 Con esta entrega, 63 personas recibirán este 
apoyo de manera bimestral durante todo 2025
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Alejandro Armenta mostró ayer su estilo personal de gobernar y no se anda 
con simulaciones.
Un ejemplo fue cuando dio un ultimátum a Grupo Proyecta para entregar vo-
luntariamente, en un mes, dos hectáreas en el complejo inmobiliario Lomas de 
Angelópolis para construir viviendas para elementos de la Policía Estatal, de lo 
contrario les expropiará cuatro hectáreas. 
Comentó que este grupo inmobiliario se ha beneficiado y enriquecido en el 
estado con el aprovechamiento de recursos naturales, por lo que es momento 
de que regresen parte de su riqueza a Puebla. 
“Extraen mucha agua, aprovechan muchos recursos, son un corporativo que 
se ha enriquecido bien, no hay queja, pero ya es hora de que le den algo a Pue-
bla”, insistió.  Dio un plazo de 30 días para que donen dos hectáreas del predio 
ubicado en Santa Clara Ocoyucan, al tiempo de asegurar que no es para be-
neficiarse, sino para otorgar un espacio digno a los elementos de seguridad. 
En caso de que la inmobiliaria se niegue a entregar estas hectáreas, el manda-
tario advirtió que iniciará un proceso de expropiación de 4 hectáreas. Se trata, 
dijo, de un asunto de “justicia” y no de “represión”. 

La secretaria de Ciencias, Humanidades, Tecnología e Innovación, Celina Peña, 
confirmó que empezó la construcción de la planta de automóviles Olinia en las 
instalaciones del Instituto Tecnológico de Puebla. Comentó que “ya están las 
primeras obras” del Centro de Diseño donde se fabricará este auto eléctrico.
Las labores iniciaron desde hace cuatro semanas e informó que, de 24 docen-
tes investigadores seleccionados para participar en el proyecto a nivel nacio-
nal, siete son del Tec de Puebla y dos del Tecnológico de Tehuacán, para un 
total de nueve académicos poblanos involucrados.
Peña Guzmán explicó que se constituirá una empresa paraestatal para impul-
sar el desarrollo de semiconductores en la entidad.

Pobladores de San Gabriel Chilac tomaron la carretera Cuacnopalan - Oaxaca, 
en demanda de que las autoridades municipales frenen la instalación de inver-
naderos “chinos”, pues eso implicará sobreexplotación de mantos acuíferos 
para abastecerse de agua y en consecuencia reducirá al mínimo el agua para 
los ejidatarios y los pobladores. 
Desde las 8 de la mañana del jueves, integrantes del Comité de Agua exigie-
ron al ayuntamiento de San Gabriel Chilac que atienda el tema, escuche a los 
habitantes e impida la llegada de una agrícola que atenta el suministro del vital 
líquido.
Ante la falta de atención, alrededor de las 10 horas comenzaron a movilizarse 
hacia la autopista Cuacnopalan - Oaxaca para tomar la vialidad.
El gobierno de Tehuacán informó que no se cuenta con la solicitud de algún 
trámite sobre la edificación y/o funcionamiento de invernaderos en la comuni-
dad de San Marcos Necoxtla, tampoco se ha otorgado ningún tipo de permisos 
para el funcionamiento y/o instalación de este tipo de infraestructura para culti-
vos, además de que en los archivos no existe información al respecto.

En protesta por las medidas implementadas por el gobierno del estado para 
erradicar las unidades del transporte pirata, integrantes de la 28 de Octubre 
se manifestaron en diferentes puntos de la ciudad para exigir a las autoridades 
que los dejen seguir operando.
Durante su manifestación bloquearon algunas vialidades de la Angelópolis 
como la Vía Atlixcáyotl, lo que causó la molestia de automovilistas que resulta-
ron afectados; tras el paso de algunos minutos integrantes de la 28 de Octubre 
llegaron al Centro Integral de Servicios (CIS), donde instalaron un plantón pro-
visional como medida de presión.
En los últimos días, la Secretaría de Movilidad y Transportes en coordinación 
con la Policía Estatal ha llevado a cabo una serie de operativos en contra de 
unidades piratas que operan ofreciendo el servicio de transporte público de 
manera clandestina en zonas como Lomas de Angelópolis.

La Casa Blanca aclaró que la tasa arancelaria a China es de 145 por ciento, 
según un decreto difundido ayer. De acuerdo con dicho texto,125 por ciento 
del arancel recíproco se suma al 20 por ciento del arancel por fentanilo que ya 
había aprobado la administración de Donald Trump a principios de marzo en el 
marco de la lucha contra el tráfico de esa droga.
El decreto también confirma la pausa de algunas de las tarifas aduaneras con-
tra otros países.
En su anuncio de la suspensión temporal de los nuevos aranceles a decenas 
de países, Trump excluyó a China y aumentó los aranceles a sus productos 
hasta el 125 por ciento, escalando la pugna entre las dos mayores economías 
del planeta.
Beijín había respondido previamente con aranceles de represalia del 84 por 
ciento a las importaciones estadounidenses, que entraron en vigor el jueves.
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RESPONDE SHEINBAUM A 
AMENAZA DE TRUMP POR 
TRATADO DE AGUAS DE 1944

Claudia Sheinbaum informó que 
ayer miércoles 9 de abril se envió al 
subsecretario del Departamento de 
Estado de EE.UU. una “propuesta 
integral para atender el envío de agua 
a Texas dentro del tratado de 1944”

MURIÓ LEO BEENHAKKER, 
EXTÉCNICO DEL REAL 
MADRID Y AMÉRICA

La Eredivisie informó en redes 
sociales de la muerte del 
entrenador Leo Beenhakker, 
quien entrenó al Real Madrid, 
América y Chivas.

LOS ÓSCAR RECONOCERÁN 
EL TRABAJO DE LOS DOBLES 
DE RIESGO DE LOS ACTORES

La Academia de Hollywood 
anunció que en la 100.ª edición 
de los Óscar reconocerá a los 
especialistas en escenas de 
riesgo

LA VICEPRESIDENTA DE 
COLOMBIA LLAMA EN MÉXICO 
A LA UNIDAD AFRO CONTRA 
DESIGUALDAD COLONIAL

Francia Márquez llamó en 
México, América Latina, el Caribe 
y África a unirse para enfrentar 
un orden global que perpetúa 
desigualdades coloniales
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L
a presidenta Claudia Sheinbaum no termina 
aún con el intríngulis de los aranceles de 
Donald Trump, que dio un respiro al ampliar a 
90 días su aplicación a quienes no aumentaron 
aranceles a los productos estadunidenses, 

cuando ahora viene el remolino de la elección judicial, 
para el 1 de junio, en donde la doctora pretende llevar a 
las urnas por lo menos a 20 millones de votantes.
Sheinbaum operó políticamente para que el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación revirtiera 
la prohibición emitida por el Instituto Nacional Electoral, 
que, claramente apegado a la Constitución, impedía a 
los funcionarios de distintos niveles de gobierno, pro-
mocionar los comicios para elegir jueces, magistrados 
y ministros. Ahora los funcionarios podrán promover la 
elección del uno de junio.
Los especialistas ya han dicho por activa y por pasiva 
que la ausencia de electores en las urnas será monu-
mental, considerando el desaseo del proyecto, lo extra-
ño de los currículos de los candidatos y, sobre todo, que 
nadie los conoce.
Es evidente que la doctora se moverá en arenas peligro-
sas, tratando de estimular a la gente para que vote a fa-

vor de los candidatos orgánicos, pero adonde las cosas 
se saldrán de control es en los estados.
La improvisación y el desaseo son puntos a considerar, 
sobre todo en las entidades federativas, adonde es un 
hecho que el acarreo se dará en serio, lo que segura-
mente arruinará la escasa legitimidad del proceso.
Si ya se vio que algunos candidatos han optado por subir 
a sus cuentas de Instagram, fotografías subidas de tono 
como medio de promoción, nos podemos dar una idea 
clara de cómo serán las cosas, ahora como togados.
Con todo, se pretenderá mover a 20 millones de perso-
nas o algo así para que vayan a las urnas.
No son buenos tiempos para el aparato de Justicia de 
nuestro país y no hay motivos para pensar que mejoren 
en el mediano plazo.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El presidente Donald Trump es una caja de sorpresas.
Ayer, aseguró que no busca perjudicar a México con su 
política de aranceles punitivos instrumentada contra el 
país, pero insistió en que las plantas manufactureras, in-
cluidas las automotrices, deben regresar a instalarse a 

territorio estadounidense.
Durante una intervención en una reunión de gabinete en 
la Casa Blanca, Trump aprovechó para elogiar su rela-
ción con la presidenta Claudia Sheinbaum asegurando 
que ha sido muy amable, pero añadió que sus aranceles 
ya provocaron el cierre de tres plantas de autos en Mé-
xico, no dijo cuáles.
“No quiero perjudicar a México. Me gusta México. Y, por 
cierto, creo que la nueva presidenta es una presidenta 
magnífica y una mujer fantástica. Hemos tenido muchas 
conversaciones. Es muy elegante, una persona fantás-
tica. Y ha sido muy amable”, dijo al hablar de sus aran-
celes
Desde el 7 de marzo, México y Canadá enfrentan un 
arancel de 25 por ciento contra sus productos exporta-
dos a EU fuera del régimen arancelario del tratado de 
comercio (T-MEC), aranceles contra sus exportaciones 
de acero y aluminio a EU, así como contra el contenido 
mexicano y canadiense de los autos exportados a EU.
Trump es impredecible y miente con facilidad.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Investigadores y estudiantes de la BUAP 
son galardonados con el Breakthrough 
Prize in Fundamental Physics 2025

  El grupo de la BUAP es el más numero-
so de entre sus pares del Cinvestav, UAS, 
UniSon, Ibero y UNAM destacados por 
sus aportes científicos en el CERN

Investigadores y estudiantes de posgrado de la 
BUAP -de las facultades de Ciencias Físico Ma-
temáticas, principalmente, Electrónica y Compu-
tación, además de los institutos de Ciencias y de 
Física-, quienes participan en los experimentos 
ALICE y CMS en el Gran Colisionador de Hadro-
nes (LHC), de la Organización Europea para la In-
vestigación Nuclear (CERN), fueron galardonados 
con el Breakthrough Prize in Fundamental Physics 
2025 (Premio Innovaciones en Física Fundamen-
tal 2025), por sus aportaciones científicas.

Este año tal presea se otorgó a cuatro colabora-
ciones del CERN: ALICE, CMS, ATLAS y LHCb, en 
reconocimiento a más de 13 mil coautores de artí-
culos basados en datos de LHC Run-2, publicados 
hasta julio de 2024. México participa en dos de estos 
experimentos: ALICE y CMS, donde los investigado-
res de la BUAP representan el grupo más numeroso 
de entre sus pares del Centro de Investigaciones y 
Estudios Avanzados (Cinvestav) del IPN, las uni-
versidades Autónoma de Sinaloa, de Sonora, Ibe-
roamericana y Nacional Autónoma de México.

Mientras que el CMS es un experimento “de 

propósito general que desarrolla el programa 
completo de exploración que ofrecen los haces 
de protones e iones de alta energía e intensidad 
del LHC”, en el que, junto con ATLAS, se anun-
ció el descubrimiento del bosón de Higgs en 2012; 
el ALICE estudia el plasma de quarks y gluones, 
un estado de materia extremadamente caliente y 
densa que existió en los primeros microsegundos 
tras el Big Bang.

En el primero participan cuatro investigadores 
de la BUAP: Isabel Pedraza, Humberto Salazar 
Ibargüen e Irais Bautista, de la FCFM y del Centro 
Interdisciplinario de Investigación y Enseñanza de 
la Ciencia, y Cecilia Uribe, del Instituto de Cien-
cias; y tres alumnos de posgrado: Camilo Torres, y 
los recién egresados Jan Eysermans y Severiano 
Carpinteyro. En el CMS colaboran más de 20 es-
tudiantes, pero esta vez no fueron parte del premio 
al no ser coautores en las publicaciones citadas.

A su vez, en el ALICE, los académicos Arturo 
Fernández Téllez, Guillermo Tejeda Muñoz, Ma-
rio Rodríguez Cahuantzi, Iván Martínez Hernán-
dez, de la FCFM; Aurora Vargas Treviño y Sergio 
Vergara Limón, de la Facultad de Ciencias de la 
Electrónica, además de 15 alumnos y egresados 
de posgrados de la FCFM (en su mayoría), del Ins-
tituto de Física y de la Facultad de Ciencias de la 
Computación. °REDACCIÓN

Entrega el Gobierno de la Ciudad 
techado a escuela del sur de Puebla
Con el objetivo de generar en-
tornos escolares óptimos para 
el desarrollo integral de la niñez 
poblana, el Gobierno de la Ciu-
dad encabezado por el presi-
dente municipal, Pepe Chedraui 
Budib, entregó el techado del 
Jardín de Niños Cuitláhuac en 
la colonia Unión Antorchista, el 
cual beneficiará a más de 120 
estudiantes del sur de la capital.

En su mensaje, el diputado 
Federal por el Distrito 11, José 
Antonio López Ruiz, destacó que 
la educación es la piedra angular 
para el desarrollo social, eco-
nómico y cultural de cualquier 
nación. Es por ello que se debe 
mantener un compromiso por 
mejorar las escuelas, ya que, es 
el único camino hacia un futuro 
más próspero para todas y todos.

“El apoyo más grande que 
podemos brindar a los planteles 
educativos a parte de las aulas, 
es sin duda, los techados. Por 
ello, reconozco al gobernador 
Alejandro Armenta y al presi-
dente Pepe Chedraui por invertir 
en los espacios educativos de la 
ciudad”, puntualizó.

Por su parte, el secretario de 
Movilidad e Infraestructura, Da-
vid Aysa, señaló que la construc-
ción de techados escolares con 
sistemas de captación pluvial 

permite aprovechar el uso de los 
espacios educativos, fomentar 
el uso responsable del agua de 
lluvia, así como impulsar activi-
dades académicas, cívicas, cul-
turales, deportivas y recreativas 
que complementan la formación 
integral de los estudiantes.

“El fortalecer la infraestruc-
tura educativa representa una 
inversión para el bienestar y 
el futuro de los estudiantes de 
la capital, la educación no solo 
transforma vidas, transforma so-
ciedades. Por ello, en coordina-
ción con el Gobierno del Estado 
construimos 22 techados esco-
lares con una inversión superior 
a los 24 millones 500 mil pesos”, 
aseveró.

Cabe destacar que como 
parte de los trabajos se constru-
yó un techado de 30 metros de 
longitud y 20 metros de ancho, 
lo que generará un área de som-
bra de 600 metros cuadrados y a 
través del sistema de captación 
pluvial, esta institución podrá 
recolectar hasta 5 mil litros de 
agua de lluvia.

Con acciones como esta, 
el Gobierno de la Ciudad en-
cabezado por el alcalde Pepe 
Chedraui Budib contribuye a la 
mejora continua de la calidad 
educativa en la capital. °REDACCIÓN
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Rector  UDLAP presenta informe: apoyo estudiantil, 
énfasis en internacionalización e  investigación 

  EL RECTOR DE LA UDLAP RESALTÓ QUE EL 80% DE SUS DOCENTES POSEN DOCTORADO, 
ADEMÁS EL 55% FORMA PARTE DEL SNII

Puebla, Pue- Luis Ernesto Derbez Bau-
tista, rector de la Universidad de las Amé-
ricas Puebla (UDLAP), presentó su Infor-
me de Actividades 2024-2025, en el que 
destacó que la universidad cuenta actual-
mente con 716 profesores con estudios 
de posgrado, de los cuales el 80 % posee 
doctorado. Además, el 55 % forma parte 
del Sistema Nacional de Investigadoras e 
Investigadores (SNII), lo que representa 
cifras históricas para la institución.

Derbez Bautista señaló que el progra-
ma de internacionalización ha logrado 
que el 16 % del profesorado de tiempo 
completo provenga del extranjero, una 
proporción sin precedente entre las uni-
versidades privadas mexicanas.

Acreditación y reconocimiento académico
En materia académica, el rector informó 

que todos los programas de licenciatura, 
maestría y doctorado están acreditados 
por organismos nacionales, y los cinco 
doctorados ofrecidos están inscritos en el 
Sistema Nacional de Posgrados. Asimis-
mo, resaltó que la universidad fue reco-
nocida como la mejor institución privada 
del país y la tercera a nivel nacional, se-
gún el ranking 2024.

Apoyo estudiantil e impulso
a la investigación
Derbez destacó que casi el 80 % del 
alumnado —unos 7,000 estudiantes— re-
cibió algún tipo de apoyo educativo para 
garantizar su acceso a una formación de 
excelencia. En el rubro de investigación, 
el 67.2 % del profesorado de tiempo com-
pleto participó en 220 proyectos científi-
cos y tecnológicos durante el último año.

Inversión en infraestructura 
y logros destacados
La institución destinó alrededor de 115 
millones de pesos a la moderniza-
ción de laboratorios, bibliotecas, es-
pacios deportivos y culturales. Entre 
los proyectos destacados, se lanzó el 
programa Equipos Representativos 
STEM-UDLAP, con el objetivo de fo-
mentar vocaciones científicas y tec-
nológicas entre los estudiantes. En el 
ámbito deportivo y cultural, la UDLAP 
reportó logros sobresalientes, como el 
tricampeonato nacional de atletismo y 
el bicampeonato en soccer femenil. En 
actividades culturales, sus conciertos 
y presentaciones alcanzaron a más de 
39,000 personas en distintas ciudades 
del país.

Comunidad UDLAP y matrícula 
internacional
Actualmente, la universidad cuenta con 
una matrícula superior a los 9,000 estu-
diantes, incluyendo a más de 300 jóve-
nes internacionales provenientes de 40 
países, principalmente Francia, Alemania 
y Estados Unidos.

Al concluir su informe, Derbez Bautis-
ta agradeció el compromiso de los más 
de 1,900 colaboradores que integran la 
comunidad UDLAP y reconoció su papel 
clave en la recuperación plena de la ope-
ración y prestigio de la universidad tras 
años complejos. °ALMA MÉNDEZ

Padres denuncian “cooperación forzosa” y malversación de 
recursos en Centro Escolar José María Morelos y Pavón
Puebla, Pue. Padres de familia del Centro 
Escolar José María Morelos y Pavón denun-
ciaron malversación de recursos y corrup-
ción en el 40 aniversario de la institución.

Tutores quienes prefirieron el anoni-
mato denunciaron que el director general 
Agustín Alfaro realizó una “cooperación” 
obligatoria de 50 pesos por alumno, para 
dicha festividad, por lo que se calcula 
que recaudó al menos 350 mil  pesos que 
fueron entregados a la maestra Ivón, del 
turno vespertino de preescolar, sin for-
mar ningún comité de padres ni rendir 
cuentas del uso del dinero, por lo que, no 
existe transparencia en los recursos re-
caudados.

Asimismo, dijeron estar preocupados, 
debido a que mientras el director general 
no transparenta los recursos, los cuales 
son necesarios para mejorar la institu-
ción, ya que, necesitan mantenimiento en 
sus instalaciones.

Imposición de compra de vestuario
Además, denunciaron que, para los 
preparativos del aniversario, personal 
docente fue obligado a adquirir masca-
das y corbatas con un proveedor espe-
cífico, con un costo de 150 pesos cada 
uno. También mencionaron que durante 
el desfile conmemorativo realizado el 

pasado sábado 5 de abril, se exigió la 
participación de maestros, estudiantes, 
exalumnos y personal jubilado, quienes 
además debieron comprar camisetas, go-
rras, chamarras y uniformes de provee-
dores presuntamente relacionados con la 
dirección del plantel.

Negocios paralelos y restricciones
Asimismo, se reportó la venta de alimen-
tos mediante un convenio con CONACE, 
y la comercialización de fotografías esco-
lares tomadas por una fotógrafa externa, 
cuyas imágenes fueron revendidas por 
los directivos a un precio superior.

Temor ante nuevo evento 

y silencio oficial
Otra de las inconformidades expresadas 
fue la restricción de acceso al evento con-
memorativo para algunos padres, pese a 
haber contribuido económicamente. Sólo 
se permitió el ingreso a quienes contaban 
con un pase especial.

Finalmente, los inconformes advirtie-
ron que este jueves 10 de abril se llevará 
a cabo un último evento relacionado con 
el aniversario, donde temen que se repitan 
las irregularidades y que nuevamente no 
se transparenten los recursos recaudados.

Hasta el momento, no se ha emitido 
una postura oficial por parte del director 
general del plantel, Agustín Alfaro, ni de 
la SEP en Puebla.  °ALMA MÉNDEZ

Italpasta despidió a 
40 trabajadores y les 
quiere pagar la tercera 
parte de liquidación
Puebla, Pue. Un grupo de 40 tra-
bajadores de la empresa Italpasta, 
ubicada en el Parque Industrial Pue-
bla 2000, fue despedido de manera 
repentina, ofreciendo una compen-
sación de aproximadamente 14 mil 
pesos por persona, la cual no repre-
senta a su antigüedad.

Los despidos sucedieron en el 
transcurso de ayer 9 de abril. Los 
afectados denunciaron que hay tra-
bajadores que tienen entre uno y dos 
años de antigüedad, por lo que les 
correspondería entre 35 y 40 mil pe-
sos de pago.

A un mes del despido de 40 em-
pleados de la empresa  Italpasta, la 
empresa fue denunciada ante el Cen-
tro Federal de Conciliación y Regis-
tro Laboral (CFCRL) por presuntas 
violaciones a los derechos laborales 
de los afectados. Hasta el momento, 
la autoridad no ha emitido una reso-
lución ni ha brindado atención a las 
demandas de los exempleados.

Según los testimonios recabados, 
Italpasta —empresa reconocida en 
Puebla por su papel en la industria ali-
mentaria— ofreció una compensación 
económica de aproximadamente 14 
mil pesos por trabajador. No obstan-
te, esta cifra representa hasta un 65% 
menos de lo que legalmente corres-
pondería, considerando factores como 
la antigüedad, prestaciones de ley, pri-
ma vacacional y fondo de ahorro.

Exempleados señalaron que entre 
los despedidos se encuentran perso-
nas con más de dos años de antigüe-
dad en la planta, lo cual, de acuerdo 
con la Ley Federal del Trabajo, impli-
caría una liquidación cercana a los 35 
mil o 40 mil pesos, dependiendo de 
cada caso.

La situación ha generado preocu-
pación entre los trabajadores, quienes 
acusan a la empresa de incumplir con 
los términos establecidos por la ley y 
de intentar resolver los despidos sin 
un proceso de conciliación adecuado.
 
Empresa cierra almacén en Tehuacán
“La empresa cerró ese almacén que se 
dedicaba a distribuir los productos en 
toda la zona de Tehuacán, por lo que 
terminó la relación laboral con las 40 
personas que ahí estábamos (…) El pun-
to es que no nos quieren pagar lo que 
en realidad nos corresponde, no pedi-
mos nada más que eso”.  °ALMA MÉNDEZ
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SEMANA SANTA EN PUEBLA: SE TESTIGO DE LA EMOTIVA 
REPRESENTACIÓN DE LA PASIÓN DE CRISTO

Ambulantes protestan en Puebla 
por control de estacionamientos 
y permisos de transporte

  INTEGRANTES DE LA 28 DE OCTUBRE REALIZARON 
DOS MOVILIZACIONES LES DEVUELVA EL CONTROL DEL 
ESTACIONAMIENTO DE LOS ESTADIOS CUAUHTÉMOC Y 
HERMANOS SERDÁN, ASÍ COMO EL AUDITORIO GNP

Puebla, Pue- La mañana del jueves 10 de 
abril, integrantes de la Unión Popular de 
Vendedores Ambulantes (UPVA) “28 de 
Octubre” llevaron a cabo dos movilizacio-
nes en la ciudad de Puebla para solici-
tar una mesa de trabajo con el gobierno 
estatal. Entre sus principales demandas, 
destacan la recuperación de la adminis-
tración de estacionamientos en recintos 
deportivos y la autorización para operar 
unidades de transporte sin concesión en 
la zona de la Vía Atlixcáyotl.

AFECTACIÓN VIAL EN PUNTOS CLAVE 
Uno de los bloqueos se realizó sobre la 
Vía Atlixcáyotl, desde la caseta de la au-
topista a Atlixco hasta el Centro Integral 
de Servicios (CIS) de Angelópolis, afec-
tando significativamente la circulación en 
la zona. La segunda movilización partió 

desde el Mercado Zapata, generando 
congestionamientos viales en arterias 
como la 16 de Septiembre y la Avenida 
Las Margaritas, antes de incorporarse a 
la vía principal.

EXIGENCIAS AL GOBIERNO ESTATAL
 La organización exigió al gobierno del es-
tado, encabezado por Alejandro Armenta 
Mier, que se les devuelva el control del 
estacionamiento de los estadios Cuauh-
témoc y Hermanos Serdán, así como del 
Auditorio GNP, espacios donde alrededor 
de 200 agremiados prestaban servicio.

 
LIBERACIÓN DE VIALIDADES 
TRAS DIÁLOGO
 Asimismo, demandaron autorización 
para que sus unidades de transporte, 
que carecen de concesión oficial, puedan 

operar sobre el Periférico Ecológico y en 
la zona de Lomas de Angelópolis.

Las vialidades fueron liberadas poco 
después del mediodía, luego de que re-
presentantes de la organización sostu-
vieron un diálogo con una comisión del 
gobierno estatal. Sin embargo, hasta el 
momento no se ha confirmado la instala-
ción de una mesa formal de negociación 
para atender sus peticiones. ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- Los días jueves 17 y viernes 
18 de abril se llevará a cabo la tradicional 
representación de la Pasión de Cristo en 
la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, 
en el municipio de Puebla. Este evento, 
que se ha consolidado como uno de los 
más importantes a nivel local, estatal e 
incluso nacional, prevé la asistencia de 
más de 10 mil personas y una significati-
va derrama económica para la zona.

Coordinación y seguridad garantizada
 Durante una rueda de prensa, la presi-
denta de la junta auxiliar, Diana de Ber-
nardo, destacó que la celebración se 
realiza en coordinación con autoridades 
municipales y estatales, a fin de garanti-
zar la seguridad de los asistentes.

La representación estará a cargo del 
grupo artístico Cristo Rey, dirigido por 
Cristian Hernández Ramírez. Las acti-
vidades se desarrollarán en el Cerro de 
Cristo Rey y comenzarán el jueves 17 
a las 19:00 horas con las escenas de 
la Última Cena y el lavatorio de pies. El 

viernes 18, las actividades iniciarán a las 
10:00 horas y concluirán a las 19:00 ho-
ras con la escenificación de la crucifixión 
y muerte de Jesús.

Libreto registrado y talento local
 El libreto de la obra, titulada El Divino 
Pastor, se encuentra registrado ante el 
Instituto Nacional de Derechos de Autor 
(INDAUTOR). La dirección escénica es-

tará a cargo de David Lauro Zapata Va-
lencia, quien también interpretará el pa-
pel principal de Jesús, acompañado por 
actores de la comunidad.

Además de la representación reli-
giosa, los visitantes podrán disfrutar de 
la tradicional oferta gastronómica de la 
zona, que incluye platillos típicos como 
mole, torta de camarón y cemitas, entre 
otros. °ALMA MÉNDEZ

Transporte gratuito 
hacia la FERIA hasta 
las 2 de la mañana
Puebla, Pue. Los estacionamientos, que 
son competencia del Estado de Puebla, 
tendrán un costo de 50 pesos durante la 
celebración de la Feria de Puebla; además, 
habrá servicio de traslado gratuito por Turi-
bus y transporte público hasta las 2:00 de la 
mañana, para todos los asistentes.

Según Anette Michelle Talavera He-
rrera, titular de Convenciones y Parques, 
explicó que los estacionamientos que son 
competencia del Organismo Público Des-
centralizado (OPD) Convenciones y Par-
ques son: el Centro Expositor, Fuerte de 
Loreto, el Parque de la Familia y los dos a 
lado del Teleférico en Calzada Zaragoza.

En todos estos espacios, los asisten-
tes pueden pagar 50 pesos, para evitar 
que sean extorsiones por otra organiza-
ción que, en años anteriores, se hacían 
cargo del estacionamiento.

 Traslado gratuito
Asimismo, informó que se firmó un conve-
nio con Turibus, para establecer salidas 
especiales, por ello habrá: tres salidas de 
CAPU, dos viajes todos los días, en un 
horario de 2:00 y 4:00 horas de la tarde.

Mientras que, en el Zócalo habrá nue-
ve salidas, a partir de las 12:00 de la tar-
de, cada 30 minutos, y Paseo Destino, un 
viaje diario a las 4:00 de la tarde.

Opciones de transporte público
Con relación al servicio de taxis y ser-
vicio del transporte público, la titular de 
la Secretaría de Movilidad y Transporte, 
Silvia Tanús Osorio, informó participarán 
todos los taxis debidamente regulados y 
ninguno se encontrará en la entrada de 
la Feria, ya que, se distribuyen de ma-
nera ordenada en: Calle 2 Norte, esqui-
na Avenida Niño Artillero, se encontrará 
Central Omega.

En tanto que, en Ejército de Oriente, 
esquina Guayacán en Centro Exposi-
tor se contratará Central Esmeralda; en 
Avenida Ejército de Oriente esquina Uni-
das Cívica estará Taxis Exprés; en la Ca-
lle 2 Norte frente al monumento Ignacio 
Zaragoza se destinó a Innova Angelópo-
lis y en la Unidad Cívica 5 de Mayo será 
el Consejo Taxista. En lo que se refiere 
al transporte público, estará funcionando 
hasta la 2:00 de la mañana. °SILVINO CUATE

Puebla elimina el Pase 
Turístico para visitantes 
nacionales e internacionales
Puebla, Pue- Para esta temporada vaca-
cional, el gobierno del Estado de Puebla 
eliminó el trámite de Pase Turístico, para 
los turistas nacionales e internacionales.

Beneficio para el turismo y comercio local
Según el gobernador del Estado de Puebla, 
Alejandro Armenta, esta medida busca faci-
litar el acceso y beneficiar a los poblanos en 
temas de comercio y hospedaje.

“Ya no hay Pase Turístico, ¿se acuer-
dan que antes cobraban, no? Ya no, lo 
eliminamos, lo erradicamos, al contrario, 
nosotros queremos que vengan”, declaró.

Trámite gratuito con riesgo de multa 
Recordemos que el trámite era gratuito, 
sin embargo, el no realizarlo podía generar 
multas de más de dos mil pesos.

Excepciones previas al Pase Turístico
Sin embargo, los automovilistas que no 
requerían de ese documento eran los ads-
critos a la Comisión Ambiental de la Mega-
lópolis que cumplieron con su verificación 
vehicular. °SILVINO CUATE
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Encabeza Pepe Chedraui celebración 
de los 10 años de Puebla como una 
Ciudad Creativa de la UNESCO

Puebla se posiciona como polo tecnológico bajo la guía de la doctora Sheinbaum

Descartan "congelamiento" 
de leyes de feminicidio y 
motocicletas en Puebla
Puebla, Pue. La presidenta del Congreso lo-
cal, Laura Artemisa García Chávez descar-
tó que las iniciativas para tipificar las muer-
tes violentas de mujeres como feminicidio, 
como la regulación del uso de motocicletas, 
se tengan en la congeladora. 

Por el contrario, aclaró que ambas se es-
tán en mesas de trabajo, bajo estudio del área 
Jurídica del Congreso local para evitar que al 
ser presentadas y aprobadas, después sean 
calificadas como inconstitucionales. 

Laura Artemisa García Chávez señaló 
que en caso de que sea necesario, si no se 
logran aprobar ambas iniciativas en el próxi-
mo periodo de sesiones ordinario, siempre 
existe la posibilidad de hacerlo en sesión 
extraordinaria. 

Regulación de motocicletas en debate
De la propuesta para regular el uso de mo-
tocicletas, bajo los diferentes planteamien-
tos de tres diputados, que van desde el uso 
de casco y chaleco rotulado con las placas 
de la unidad, hasta sólo permitir que la mo-
tocicleta sea utilizada por quien la maneja, 
Artemisa Chávez dijo que están en mesas 
de trabajo. 

Los tres diputados que a la fecha han 
presentado iniciativas relacionadas con la 
regulación de motocicletas, son Grace Pa-
lomares Ramírez de Morena; Modesta Del-
gado Juárez de Fuerza por México (FxM), y 
José Luis Figueroa del Partido del Trabajo 
(PT). °AURELIA NAVARRO

Puebla se unirá a Tlaxcala en el 
combate vs explotación sexual
Puebla, Pue. La presidenta del Congreso 
local, Laura Artemisa García Chávez bus-
cará un encuentro con sus homólogos de 
Tlaxcala para conocer a fondo como apli-
ca la ley que sanciona con 6 a 12 años de 
prisión a quienes abran, tengan u operen 
negocios como bares o table dance donde 
se incurra en prácticas con fines de explota-
ción sexual, desnudos completos o parcia-
les tanto a hombres como a mujeres.

Dijo que sin duda este tipo de leyes que 
ya son aprobadas en otros estados, pudiera 
replicarse en Puebla, pero antes de entrar 
en ese debate hay que conocer a fondo, 
con números y estadísticas o problemáticas 
como está Puebla en este tipo de rubros..

En tanto, Laura Artemisa García Chá-
vez  pidió al gobernador Alejandro Armenta 
Mier le permita iniciar el diálogo con los ti-
tulares de la Secretaría de Seguridad Pú-
blica (SSP), como de la Secretaría de las 
Mujeres para ir estudiando el tema, ya que 
antes de tomar decisiones hay que conocer 
el contexto de cómo se aplicó en Tlaxcala 
y como seria en el marco legal de Puebla.

Ley en Tlaxcala castiga explotación 
sexual en centros nocturnos
En el estado vecino de Tlaxcala, avaló, “que 
a la autoridad, propietario, titular, responsa-
ble o encargado de una unidad económica 
que autorice o permita el baile de hombres 
y/o mujeres desnudos y/o semidesnudos 
con mensaje explícito de carácter erótico y/o 
sexual para el público asistente se le impon-
drá de 6 a 12 años de prisión y multa de 5 
mil a 7 mil veces el valor de la Unidad de 
Medida y Actualización, con independencia 
de la clausura definitiva del establecimiento”.

Con esta medida se intento en Tlaxca-
la terminar con aquellos lugares que son 
abiertos bajo la categoría de “giros negros” 
que involucra aquellas prácticas donde se  
incurre en explotación sexual, donde usan 
para promocionar los espectáculos mensa-
jes eróticos o sexuales. °AURELIA NAVARRO

En el marco del décimo aniversario de la 
inscripción de Puebla en la Red de Ciuda-
des Creativas de la UNESCO en la catego-
ría de diseño, a través de la Gerencia del 
Centro Histórico y Patrimonio Cultural, el 
presidente municipal, Pepe Chedraui, lanzó 
Casa Plataforma x COMIC (Coordinación 
Mexicana de Industrias Creativas), un espa-
cio temporal dedicado a celebrar, visibilizar 
y fortalecer el ecosistema creativo local.

Del 10 de abril al 31 de junio, la casa 
ubicada en Avenida Juárez 1302, será sede 
de una agenda sin precedentes con más de 
80 creativos participantes (y sumando), 49 
espacios intervenidos, 52 patrocinadores y 
aliados estratégicos, y una asistencia espe-
rada de entre 35,000 y 40,000 personas.

Acompañado por la presidenta del pa-
tronato del Sistema Municipal DIF (SMDIF), 
MariElise Budib, el alcalde expresó que este 
será un punto de encuentro para diseñado-
res, artistas, emprendedores y ciudadanía 
en general. "Un espacio en el que podrán 
disfrutar exposiciones, fotos, talleres, y ex-
periencias que despierten los sentidos y la 
imaginación", agregó. 

Reiteró su respaldo a este tipo de inicia-
tivas, convencido de que “la creatividad es 
motor de desarrollo, identidad y prosperidad 
para Puebla”. Bajo su administración, la 
ciudad apuesta por una política cultural que 
pone a las industrias creativas al centro de 
la recuperación económica y la proyección 
internacional.

Entre las actividades destacadas se en-
cuentran dos exposiciones internacionales, 
más de 20 talleres especializados dirigidos 

a profesionales y público general,  30 po-
nencias, conversatorios y charlas con líde-
res nacionales e internacionales del sector 
creativo

Así como asesoría gratuita por parte de 
más de 20 especialistas, 10 cócteles de ne-
tworking para vincular talento local e inicia-
tivas creativas, 10 cócteles de promoción 
de marcas patrocinadoras, diseñados para 
incentivar el desarrollo económico de la ciu-
dad

La titular de la Gerencia de Centro His-
tórico, Aimeé Guerra, precisó que el primer 
mapeo colaborativo de creativos locales, es 
una herramienta estratégica para consolidar 
la identidad creativa de Puebla. Agregó que 

la Plataforma COMIC se presenta como un 
hito en la historia reciente de la ciudad, rea-
firmando su compromiso con la innovación, 
la cultura y el diseño como ejes de transfor-
mación urbana y social.

La actual FOCAL POINT de Puebla ante 
la Red de Ciudades Creativas de la UNES-
CO, Aimeé Guerra, ha sido clave en la ar-
ticulación de este proyecto. Su liderazgo 
ha permitido fortalecer los vínculos entre 
gobierno, iniciativa privada y comunidad 
creativa.

Este aniversario no solo marca una dé-
cada de logros, sino que abre una nueva 
etapa para Puebla como ciudad creativa, 
colaborativa y con visión de futuro. °REDACCIÓN

  El gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, celebra avances para 
convertir a Puebla en el Silicon Valley de México

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- El gobierno 
que encabeza Alejandro Armenta avanza 
con pasos firmes hacia la consolidación na-
cional en ciencia, tecnología e innovación, 
así lo anunció Celina Peña Guzmán, secre-
taria de Ciencia, Humanidades, Tecnología 
e Innovación del estado, al dar a conocer el 
arranque de múltiples proyectos estratégi-
cos, entre ellos la construcción del Centro 
de Diseño de la fábrica de autos OLINIA y la 
participación destacada de investigadores 
poblanos en esta iniciativa de electromovi-
lidad y soberanía tecnológica.

La titular estatal de Ciencia, Celina Peña 
Guzmán, informó que nueve investigadores 
poblanos fueron seleccionados como líde-
res de proyecto dentro del programa nacio-
nal vinculado a OLINIA.

En el mismo sentido, la directora del Ins-
tituto Tecnológico de Puebla, Yeyetzin San-
doval, señaló que los investigadores que 
conforman el equipo de diseño de OLINIA 
ya están trabajando con el líder del proyec-
to, Roberto Capuano y el coordinador, Ra-
fael Garayoa.

“Puebla a través de las instituciones de 
educación superior, cuenta con el apoyo 
de nuestro gobernador Alejandro Armenta. 
El estado está dejando huella, ya que par-
ticipamos en un proyecto de nación, es un 
proyecto de nuestra presidenta de la Repú-
blica, Claudia Sheinbaum”.

Este avance se enmarca en una serie 
de esfuerzos conjuntos entre instituciones 
estatales y federales para impulsar el desa-
rrollo tecnológico en el país. A ello se suma 

el inicio del proyecto Centro de Diseño de 
Semiconductores Kutsari, en Cholula, y la 
instalación de la empresa paraestatal Ya-
cuilotl, que se encargará de una de las eta-
pas clave en la fabricación de sistemas para 
este sector estratégico.

Por su parte, el gobernador de Puebla, 
Alejandro Armenta, expresó su reconoci-
miento al trabajo conjunto entre academia, 
gobierno y sociedad. “Puebla será el Silicon 
Valley de México y lo estamos logrando. 
Nos sentimos orgullosos de nuestras cientí-
ficas y científicos, de nuestras instituciones. 
Estos proyectos, impulsados por la doctora 
Claudia Sheinbaum, se hacen realidad gra-
cias al talento poblano”, declaró.

Armenta resaltó que, en sus primeros 

118 días de gobierno, se han recopilado 
talentos y se han organizado capacidades 
en diversas áreas, y reiteró su compromiso 
con la producción local, el desarrollo tec-
nológico y el trabajo en equipo. “Gracias, 
doctora Celina, por tu amor a Puebla y por 
consagrarte a integrar estos equipos que 
nos están llevando a transformar al estado”, 
concluyó.

Entre otros anuncios hechos por la funcio-
naria estatal se encuentran también el arran-
que del curso gratuito de drones en el Institu-
to Tecnológico de Puebla, la construcción del 
Laboratorio Nacional de Supercómputo y la 
invitación abierta a especialistas en tecnolo-
gías emergentes a sumarse al Plan Nacional 
de Soberanía Tecnológica. °REDACCIÓN
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Amparo ejidal de Ocoyucan impide mover la caseta de la Vía Atlixcáyotl

"O donan o les quitamos el doble": 
Armenta presiona a Grupo Proyecta 
por terrenos para policías

DESABASTO DE MEDICAMENTOS 
ONCOLÓGICOS EN PUEBLA 
POR CORRUPCIÓN EN COMPRA 
FEDERAL
Puebla, Pue. El motivo por el cual hay 
desabasto de medicamentos para ni-
ños con cáncer en Puebla, se debe a 
que, se canceló la compra de estos 
fármacos, porque la Fiscalía Antico-
rrupción Nacional detectó un sobre-
costo, según lo dio a conocer, Geróni-
mo Lara Gálvez, coordinador estatal 
del IMSS-Bienestar. 

El funcionario federal explicó que 
esta es, la séptima licitación que se 
había realizado a nivel nacional. Di-
cho procedimiento corre a cargo de 
Laboratorios de Biológicos y Reacti-
vos de México, S.A. de C.V. (Birmex). 

"La Fiscalía Anticorrupción Na-
cional identificó que algunos de los 
medicamentos que se habían licita-
do, esta es la séptima licitación, que 
se había hecho a nivel nacional, en 
una compra consolidada de medica-
mentos se identificaron sobrecostos, 
quiero hacer la aclaración, este es un 
procedimiento realizado por Birmex, 
una entidad federal y que de alguna 
manera los procesos que se identifi-
caron irregular, ocasionó que se ba-
jara esta licitación", mencionó. 

Asimismo, comentó que ante esta 
situación, el subsecretario de Salud 
Federal, Eduardo Clark tomó la de-
cisión de adquirir sólo aquellos medi-
camentos que no tienen sobrecosto, 
para atender las necesidades de las 
personas con cáncer. 

"Sin embargo, se tomó la preven-
ción por parte del maestro, Eduardo 
Clark, que sólo aquellos medicamen-
tos con sobrecosto, pudieran bajarse 
de esa licitación, estamos hablando 
de miles, entonces sigue el proceso 
de adjudicación de medicamentos, 
sin considerar algunas claves que es-
taban en sobreprecio, esto va a per-
mitir que finalmente, un poco atrasa-
do, pero nos lleguen medicamentos", 
enfatizó. 

PROBLEMAS EN EL SUMINISTRO 
Y PACIENTES AFECTADOS
No obstante, Gerónimo Lara dijo que 
se han contabilizado 951 órdenes de 
suministros con 4.6 millones de pie-
zas, y al corte de hoy, llegaron a Pue-
bla solamente llegaron 2.8 millones 
de piezas, abarcando únicamente el 
44 por ciento de las peticiones. 

El coordinador reconoció que si-
gue siendo una problemática abas-
tecer todas las solicitudes, ya que, el 
año anterior, se registraron 3 millones 
300 mil consultas, de las cuales, los 
pacientes sólo reciben 4 a 5 medica-
mentos, el resto tuvo que ser cubierto 
por su cuenta.  °SILVINO CUATE

Puebla, Pue- El gobernador del Estado 
de Puebla, Alejandro Armenta Mier solici-
tó un donativo de dos hectáreas de terre-
no a Grupo Proyecta, para crear vivien-
das de policías estatales, sin embargo, 
en caso de que exista una repuesta nega-
tiva, la administración iniciará un proceso 
de expropiación de cuatro hectáreas.

JUSTIFICACIÓN POR BENEFICIOS OBTENIDOS
El titular del Poder Ejecutivo enfatizó 
que, por muchos años Grupo Proyecta 
se ha beneficiado con la extracción de 
recursos naturales, por ello, es momen-
to de beneficiar a los poblanos, reali-
zando la donación de predios."Quiero 
hacerle un llamado al Grupo Proyecta, 

para que le done al gobierno del Esta-
do 2 hectáreas, para hacer una unidad 
en esa zona, para la policía, para los 
elementos de policía, han tenido mu-
cha riqueza, se han beneficiado mu-
cho, grupo Proyecta de los poblanos, y 
extraen mucha agua, extraen muchos 
recursos, son un corporativo que se ha 
enriquecido bien, no hay queja", men-
cionó.

ADVERTENCIA DE EXPROPIACIÓN 
Alejandro Armenta advirtió que, en caso 
de que Grupo Proyecta se niegue al dona-
tivo, iniciará un proceso de expropiación 
de cuatro hectáreas, por ello, estableció 
un período de respuesta de 30 días.

PLAZO DE RESPUESTA Y JUSTIFICACIÓN 
"Ya es hora de que le den algo a Pue-
bla, entonces los invito a que nos donen 
dos hectáreas, porque ahí queremos dar-
le vivienda a los cuerpos de seguridad, 
les vamos a dar 30 días para que nos di-
gan en qué polígono, y si en 30 días no 
nos dan dos hectáreas, vamos a iniciar 
un proceso de expropiación, para cuatro 
hectáreas para los elementos de seguri-
dad, eso justifica, no es represión", dijo. 

°SILVINO CUATE

  Antorcha Campesina interpone 
amparo para frenar reubicación 
de caseta Puebla-Atlixco; Gobier-
no busca mesas de diálogo para 
resolverlo

Puebla, Pue. El Comisariado Ejidal de 
Santa Clara Ocoyucan, que pertenece 
a la Organización Antorcha Campesina, 
interpuso un amparo, para evitar que 

el gobierno del Estado de Puebla, evite 
realizar la reubicación de la caseta Pue-
bla-Atlixco. 

Según el coordinador de gabinete, 
José Luis García Parra, al anunciar este 
proyecto de reubicación, se presentó 
esta situación legal que retrasa el avan-
ce de esta intervención, que tiene como 
finalidad volver más eficiente la circula-
ción. 

"Un exhorto al comisario ejidal de 
Santa Clara Ocoyucan, puesto que ellos 
interpusieron un amparo, para evitar que 
la caseta se mueva, vamos a invitarlos 
también a la mesa, para que revisemos 
este proyecto que ya se está trabajando, 
y se puedan consolidar estas acciones 
y logremos este objetivo tan importante 
para esta zona de la Ciudad", dijo. 

RECONOCIMIENTO A CONCESIONARIAS 
E INVERSIÓN ESTATAL
Asimismo, realizó un reconocimiento a 
Promotora y Operadora de Infraestructu-
ra (Pinfra), para llevar a cabo este pro-
yecto, y mostrar disponibilidad en traba-
jar en conjunto con el gobierno estatal. 

"Reconocer la voluntad, la disposición 
a la empresa, la concesionaria que tiene 
este título de concesión, porque ha mos-
trado total interés en participar en este 
proyecto, la disposición, para invertir re-
cursos para este proyecto, así que tam-
bién reconocer", declaró. 

De igual forma, mencionó que busca-
rán invitar a Grupo Proyecta, para que 
forme parte de estas mesas de diálogo, 
donde se ha abordado la mejor forma de 
intervenir en dicha instalación. 

"Queremos invitar a grupo Proyec-
ta, porque es parte de este desarro-
llo que se hizo de lado de la Ciudad 
y queremos que participe en este pro-
yecto de reubicación de la caseta, por 
supuesto, porque todo el flujo vehicu-
lar y todo lo que se va a resolver, va 
a coincidir en todo este desarrollo de 
Angelópolis", declaró.  °SILVINO CUATE
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Sheinbaum analiza posible regreso a 
Puebla para el Desfile del 5 de Mayo

Viernes crucial para Marín, López Zavala y caso Monzón en tribunales poblanos

Piden hasta 10 años de 
cárcel en Puebla por falsas 
ofertas de empleo en línea
Puebla, Pue- La diputada local, Celia Bonaga Ruiz pro-
puso castigar con 6 a 10 años de prisión a quienes in-
curran en un “delito informático” como el que fue denun-
ciado por las colectivas feminista ReDefine, CAFIS y el 
Frente Nacional por las 40 Horas, sobre las ofertas de 
trabajo “ficticias” en redes sociales que terminan en des-
aparición forzada y trata de personas, donde la mayoría 
de las víctimas son universitarias.

SANCIONES ECONÓMICAS PARA RECLUTADORES ENGAÑOSOS
 Celia Bonaga pidió legislar en una iniciativa de decreto 
donde además de imponer prisión para este delito, se 

aplique una multa de 300 a 900 Unidades de Medida y 
Actualización (UMA), a personas físicas que publiquen 
en medios impresos o sitios de internet anuncios con 
la finalidad de reclutar a personas para actividades que 
puedan ser propias de delitos de trata de personas.

CASOS DE UNIVERSITARIAS VULNERABLES
 Explicó que universitarias en Puebla han recibido ofer-
tas laborales con requisitos sospechosos, que lleva a 
casos como el de una joven que víctima de violación 
tumultuaria y extorsión, y quien ha pedido ayuda a la 
Fiscalía General del Estado (FGE) para que su caso no 
quede impune, sin castigo a los agresores

PLATAFORMAS DIGITALES BAJO LA LUPA
 Durante el alertamiento que lanzaron estos colectivos, 
ejemplificaron que en la web hay plataformas digitales 
identificadas como CompuTrabajo, donde ofertan va-
cantes exclusivamente para universitarias foráneas.

Para erradicar esta mala práctica, la congresista 
emanada del Partido Acción Nacional (PAN) propuso 
adicional al Código Penal del Estado el artículo 479 
como “delitos informáticos” para que quede:

Al que publique en páginas de internet o cualquier 
medio digital anuncios laborales o de cualquier índo-
le que prometan empleos, beneficios económicos u 
oportunidades empleando engaño para que esto sea 
para cometer delito de trata de personas o cualquier 
otro, se le impondrán de 6 a 10 años prisión y multa de 
300 y 900 Unidades de Medida y Actualización, dicta 
el planteamiento.  “

Las autoridades estatales y municipales en el ám-
bito de sus competencias, supervisen empresas o 
personas física que publiquen en medios impresos o 
sitios de internet anuncios, con la finalidad de reclutar 
a personas que puedan ser víctimas de delitos de tra-
ta de personas“, cerró la congresista del PAN. 

      °AURELIA NAVARRO

La alianza legislativa 
del PRIAN puede 
continuar, dijo Micalco

  PAN plantea mantener alian-
za legislativa con el PRI, pese 
a ruptura electoral; buscan 
oposición unida en el Congre-
so poblano

Puebla, Pue. Para el diputado local 
del Partido Acción Nacional (PAN), 
Rafael Micalco Méndez aunque exis-
ta una aparente ruptura en la alianza 
con el Partido Revolucionario Institu-
cional (PRI) ésta puede quedar solo 
en el tema electoral, pero mantener-
se como aliados de oposición para 
tratar asuntos legislativos.

Rafael Micalco Méndez enfatizó 
que es claro que los poblanos quieren 
ver un PRI y PAN juntos como la opo-
sición que son, propuso así volver a 
unirse, sino para postular candidatos 
en la elección del 2027, sí para abor-
dar temas sociales en las diferentes 
tribunas.

“Se puede tener alianza en mu-
chas formas, la defensa del voto, 
posturas en Tribuna, cuidado de ac-
tas, no necesariamente detrás de una 
coalición, hay defensa de posturas. 
La gente, los ciudadanos quieren ver 
a una oposición unida”, reiteró Rafael 
Micalco Méndez.

Bajo este contexto, el panista rei-
teró que al menos en la LXII Legisla-
tura del Congreso local, los partidos 
de oposición han expresado sus pun-
tos de vista, diferencias y acuerdos al 
momento de discutir algún tema rela-
cionado con la sociedad.

El 24 de marzo de este año, des-
pués de los resultados de la elección 
extraordinaria, el líder del PRI, Néstor 
Camarillo Medina rompió la alianza 
con el PAN dirigido por Mario Riestra, 
acusándolo de haber saboteado las 
candidaturas en Chignahuapan, Xiu-
tetelco, Ayotoxco de Guerrero y sólo 
buscar la aprobación para el albiazul 
en Venustiano Carranza.

 REVALORACIÓN DE ALIANZAS FUTURAS
Después de esto, Mario Riestra Piña 
enfatizó que el PAN está realizando 
una revaloración sobre si debe for-
mar alianzas y con qué partidos, ya 
que mantiene firme su posición tras 
haber sido el único partido que ganó 
en los comicios extraordinarios del 
pasado 23 de marzo. °AURELIA NAVARRO

  CLAUDIA SHEINBAUM 
PLANTEÓ LA POSIBILIDAD 
DE ABORDAR TEMAS CON EL 
GOBERNADOR ALEJANDRO 
ARMENTA MIER

Puebla, Pue- La presidenta de la Repú-
blica, Claudia Sheinbaum Pardo podría 
regresar a Puebla con motivo del Desfile 
5 de Mayo.

CEREMONIA DEL 163 ANIVERSARIO
En esta ocasión se realizará la ceremo-
nia del 163 aniversario de la Batalla de 
Puebla de 1862, donde participarán dife-
rentes autoridades municipales, estatales 
y federales.

Desfile de la Batalla de Puebla
Diálogo con el gobernador
 “Sí, yo creo que sí, vamos a ver, va-

mos a hablar con el gobernador Alejandro 
Armenta”, declaró Claudia Sheinbaum.

AGENDA EN PUEBLA
 Sin embargo, no está completamente 
definida la visita de la presidenta, no obs-
tante, planteó la posibilidad de abordar 
temas con el gobernador, Alejandro Ar-
menta Mier.

Desfile de la Batalla de Puebla
Recorrido y posible mañanera
 Con la visita de Claudia Sheinbaum, 

se podría dar la posibilidad de que reali-
ce su conferencia mañanera en la zona 
militar y posteriormente dirigirse a Los 
Fuertes de Loreto y Guadalupe, en el 
Mausoleo del general Ignacio Zaragoza, 
para presenciar el desfile, como en años 
anteriores con Andrés Manuel López 
Obrador.°SILVINO CUATE

Puebla, Pue- Este viernes es decisivo, 
para ex militantes del Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI), el ex gober-
nador Mario Marín Torres como su ex 
secretario de Gobernación, Javier López 
Zavala, el primero para saber si se que-
da en El Altiplano o regresa a prisión 
domiciliaria, el segundo, por ser el autor 
intelectual del feminicidio de la activista 
Cecilia Monzón.

En secuencias judiciales separadas, 
este viernes 11 de abril, los tres implica-
dos en el feminicidio de Cecilia Monzón, 
Javier López, Jair y Silvestre N., tendrán 
la quinta audiencia para el seguimiento 
del juicio, en el que además de la familia, 
activistas exigen se dicte 60 años de pri-
sión a cada uno de los implicados.

Posible extensión del juicio Monzón
De este caso, Helena Monzón adelantó 
que pudiera extenderse a más audien-
cias por el nivel de pruebas que se tiene 
dentro del caso procesal, donde se han 
presentado incluso testigos de la violen-
cia de que era sujeta Cecilia Monzón por 
parte de su ex pareja sentimental.

Definición de medida cautelar para Marín
Para el caso del ex gobernador de Pue-

bla, Mario Marín este enfrenta cargos por 
haber ejercido tortura contra la periodista 
Lydia Cacho, tras la publicación del Libro 
“Los Demonios del Edén”.

Este 10 de abril, se realizó una au-
diencia donde se dio cuenta que para el 
día de mañana viernes, a las 9:40 de la 
mañana se definirá cual será la medida 
cautelar a la que se tendrá que sujetar el 
ex priista poblano.

Conexión remota desde El Altiplano
No obstante, debido a que Mario Marín 
fue devuelto a inicios de abril al Centro 
Federal de Readaptación Social (CEFE-
RESO) Número 1, conocido popularmen-
te como El Altiplano, ha trascendido que 

el ex político se conectará a través de la 
plataforma de Zoom.

Es importante recordar que a partir de 
que se dio a conocer el ingreso de Ma-
rín a El Altiplano, la periodista y activista 
mexicana Lydia Cacho acusó que desde 
Puebla, José Kamel Nacif Borge reali-
zó algunas negociaciones con diversas 
fuerzas políticas, entre estas del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena), para lograr la liberación del ex go-
bernador.

Lydia Cacho informó que este 2 de 
abril ganó una apelación con la cual se 
ordenó la reincorporación del ex gober-
nador del PRI a “El Altiplano”, donde ya 
se encuentra. °AURELIA NAVARRO
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Lupita Cuautle entrega 
medicamentos del programa 
“Cambiando Vidas”

  CON ESTA ENTREGA, 63 PERSONAS BENEFICIARIAS RECIBIRÁN ESTE APOYO DE MANERA 
BIMESTRAL DURANTE TODO EL AÑO 2025.

La presidenta municipal de San Andrés Cholula, Lupita Cuautle Torres, hizo entrega de medicamentos a personas con enferme-
dades crónico-degenerativas, como parte del programa “Cambiando Vidas” del Sistema Municipal DIF. El objetivo es beneficiar a 
un segmento de la población sanandreseña que padece osteoartritis, osteoporosis, artritis, asma, diabetes, así también de pade-
cimientos como Alzheimer, enfermedad de Crohn, fibrosis quística, EPOC, entre otros.

Con esta entrega, 63 personas beneficiarias recibirán este apoyo de manera bimestral durante todo el año 2025. °REDACCIÓN

Motociclista fracturado tras 
impactar vaca en carretera 
Pachuca-Tuxpan

  Motociclista sufre fracturas 
al chocar contra una vaca en 
la carretera Pachuca-Tuxpan; 
autoridades investigan el inci-
dente

Venustiano Carranza, Pue. Un hom-
bre resultó con fracturas luego de 
chocar contra una vaca mientras 
viajaba en su motocicleta por la ca-
rretera federal Pachuca-Tuxpan, a la 
altura del kilómetro 164. El incidente 
ocurrió la noche del miércoles, cuan-
do Gabriel "N", originario de la junta 
auxiliar de María Andrea, viajaba en 
su motocicleta Honda de color negro 
con placas de circulación N40EX con 
dirección a La Uno.

De acuerdo con los informes, la 
vaca se cruzó repentinamente en su 
camino, lo que ocasionó el impacto. 
Tras la colisión, el hombre quedó ten-
dido sobre la carpeta de rodamiento, 
fracturado. Fue asistido poco después 
por elementos de Protección Civil.

 
ATENCIÓN AL LESIONADO
El lesionado fue trasladado al hospi-
tal Integral de Venustiano Carranza 
para su valoración médica. Hasta el 
momento, las autoridades no han lo-
grado identificar al dueño de la vaca, 
que se encontraba caminando libre-
mente sobre la carretera federal Pa-
chuca-Tuxpan. °ADÁN GONZÁLEZ

FGE obtiene sentencia contra 
Jonathan Omar N. por 
asesinato ocurrido en 2020

  Fiscalía de Puebla obtiene 
sentencia de 25 años contra 
Jonathan Omar N. por homici-
dio calificado ocurrido en 2020

El 9 de noviembre de 2020, Jona-
than Omar N. interceptó a David N. 
afuera de su domicilio en la unidad 
San Ángel, Puebla, y lo agredió con 
un cuchillo, causándole la muerte. El 
ataque ocurrió en la calle 6 Oriente, 
lote 14, dejando consternada a la co-
munidad local.

Tras ser detenido, la Fiscalía Ge-
neral del Estado de Puebla presentó 
pruebas contundentes que acredita-
ron la responsabilidad de Jonathan 
Omar N. en el homicidio calificado. 
El Tribunal de Enjuiciamiento le im-
puso una condena de 25 años y 7 
meses de prisión, además de una 
indemnización de 616 mil pesos y el 
pago de 86 mil pesos por daño moral 
a la familia de la víctima.

JUSTICIA PARA LA FAMILIA DE LA VÍCTIMA
La sentencia representa un paso im-
portante en la búsqueda de justicia 
para la familia de David N. y refuerza 
el compromiso de la Fiscalía de Pue-
bla con el combate a la impunidad en 
casos de homicidio. El caso subraya 
la importancia de un sistema judicial 
sólido y eficiente para garantizar la 
reparación del daño. °REDACCIÓN

Manantial en riesgo de secarse por invernaderos chinos en la Sierra Negra

  Nos estamos quedando sin 
agua y sin tierras, dijeron habitan-
tes de San Gabriel Chilac, Altepexi 
y Ajalpan

Sierra Negra, Pue. Habitantes de San 
Gabriel Chilac, Altepexi y Ajalpan se 
manifestaron frente al palacio muni-
cipal para mostrar su desacuerdo y 
solicitar que se clausuren los viveros 

chinos que están en los límites de San 
Marcos Necoxtla. 

El objetivo es evitar la perforación de 
pozos para extraer agua, lo que causa un 
desorden ambiental, el temor es que se 
seque el manantial conocido como “La 
Taza” por tal motivo estuvo cerrada la Y 
de Chilac y la autopista que conecta la 
carretera Cuacnopalan-Oaxaca y la ca-
rretera Tehuacán-Teotitlán.

El cierre fue total de ambas carreteras 
y estuvieron apoyados los ciudadanos 
por la agrupación del movimiento de au-
togestión social campesina indígena po-
pular conocida como (Mascip). 

Están solicitando también la interven-
ción del presidente para que detengan 
este proyecto y retiren las empresas chi-
nas ya que está provocando una sobre-
explotación en la zona.

Los manifestantes también dieron a 
conocer que de no tener una respuesta 
favorable no quitarán el bloqueo en las 
carreteras, dicen que se están quedando 
sin agua y sin tierras. °LUZ MARIA ZAYAS
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En Cuautlancingo 
detienen a tres sujetos en 
posesión de armas y droga

  Fueron puestos a disposi-
ción del agente del Ministerio 
Público de la Federación y 
están relacionados con varios 
robos de vehículo con violencia

 CUAUTLANCINGO, PUE. La Secre-
taría de Seguridad Ciudadana y Pro-
tección Civil de Cuautlancingo, logró 
la detención de tres hombres por por-
tación de arma de fuego y posesión 
de sustancias ilegales, en la colonia 
Nuevo León perteneciente a la cabe-
cera municipal.

Los hechos ocurrieron cuando los 
elementos policíacos que realizaban 
un recorrido de vigilancia y preven-
ción en dicha zona, fueron abordados 
por una persona quien les indicó que 
sobre calle Tlaxcala se hallaba un ve-
hículo Aveo color negro con tres suje-
tos armados en su interior.

Los uniformados procedieron a 
acercarse al auto de donde descen-
dió uno de los ocupantes tratando de 
darse a la fuga, mientras los otros dos 
permanecieron adentro.

Uno de los elementos persiguió al 
presunto delincuente logrando darle 
alcance, mientras que los otros dos 
realizaron la revisión correspondiente 
del automóvil, encontrando un revól-
ver. 38 super y dosis de sustancias 
similares a la marihuana y al cristal.

Los tres sujetos fueron puestos a 
disposición del agente del Ministe-
rio Público de la Federación, por los 
hechos con apariencia de delito de 
portación de arma de fuego y delitos 
contra la salud.

Cabe destacar que a través de 
denuncias ciudadanas, se tuvo cono-
cimiento de que están relacionados 
con varios robos de vehículo con vio-
lencia y ya han sido reconocidos por 
3 personas, quienes los señalaron 
por hurtar sus automóviles.

El Gobierno de Cuautlancingo re-
frenda su compromiso de velar por el 
bienestar y la seguridad de la ciuda-
danía y la exhorta a denunciar cual-
quier conducta delictiva. °REDACCIÓN

Sicarios ejecutan a ‘El Cone’ era 
abogado en Izúcar de Matamoros

UN HOMBRE FUE EJECUTADO A BALAZOS Y SU ACOMPAÑANTE RESULTÓ HERIDO, LUEGO DE 
QUE SUJETOS A BORDO DE UNA MOTOCICLETA LOS ATACARAN DE FORMA DIRECTA

Disparo a través de la ventana cobra la vida de menor en Atlixco

Izúcar, Pue. La víctima respondía en vida 
al nombre de Víctor “N”., alias “El Cone”. 
Su acompañante Gustavo H., fue trasla-
dado al HGIM y su estado de salud se 
reporta como estable

Un hombre fue ejecutado a balazos y 
su acompañante resultó herido, luego de 
que sujetos a bordo de una motocicleta los 
atacaran de forma directa en la Avenida 
Oaxaca en Izúcar de Matamoros. Al pare-
cer la víctima se dedicaba a la abogacía.

De acuerdo con la primera línea de 
investigación, las víctimas fueron alcan-
zadas por sus agresores justo frente a 

la tienda de conveniencia 3B, donde los 
homicidas realizaron aproximadamente 7 
disparos en contra de ambos individuos, 
causando la muerte inmediata de uno de 
ellos y dejando al otro herido.

Tras la balacera ocurrida aproximada-
mente a las 12:00 horas de este jueves 
10 de abril, elementos de la Policía Muni-
cipal de Izúcar de Matamoros, se presen-
taron en el lugar y solicitaron la interven-
ción de los servicios de emergencia.

Los paramédicos encargados de 
atender el reporte, certificaron la muerte 
de Víctor “N”., alias “El Cone”, de apro-

ximadamente 35 años de edad; mientras 
que Gustavo “N”., de una edad similar, 
presentaba dos heridas de bala, una en 
el brazo y otra en el glúteo, por lo que fue 
traslado al Hospital, donde su estado de 
salud se reporta como estable.

A pocos minutos de los hecho ocurri-
dos, aproximadamente ocho patrullas se 
reunieron en la zona y calles aledañas 
para desplegar un operativo, para inten-
tar dar con los responsables, del que de 
manera extraoficial ha trascendido que 
se logró aprender a uno de los homicidas. 

°URIEL MENDOZA

  Disparo atraviesa ventana y 
mata a un menor en La Sábana; 
vecinos protestan y piden justicia 
mientras agresor huye

Atlixco, Pue. En la oscuridad de la madru-
gada, mientras un niño de 14 años se ba-
ñaba en el interior de su casa en la comu-
nidad de La Sábana, un disparo atravesó 
la ventana del baño y le arrebató la vida. 

Según los primeros informes, el 
agresor disparó deliberadamente des-
de el exterior de la vivienda, luego huyó 
del lugar antes de que llegaran las au-
toridades.

La familia del menor, desesperada, lo 
trasladó de inmediato a un hospital en la 
ciudad de Puebla, pero los médicos no 
pudieron salvarlo. Su muerte fue confir-
mada horas después.

Fuentes cercanas al caso indicaron 
que existían diferencias de larga data en-
tre ambas familias, lo que podría haber 
detonado el ataque.

 PROTESTAS Y TENSIÓN COMUNITARIA
La tensión acumulada estalló en furia co-

lectiva: vecinos tocaron las campanas de 
la comunidad para alertar sobre el crimen 
y organizaron una movilización espontá-
nea en busca del agresor. En un acto de 
protesta y rabia, incendiaron un vehículo 
en las inmediaciones.

Elementos de Seguridad Pública lle-
garon al sitio como primeros respondien-
tes y acordonaron la vivienda.

Posteriormente, peritos de la Fiscalía 
General del Estado se hicieron cargo de 
la escena y comenzaron las investigacio-
nes para esclarecer los hechos.

Hasta ahora, Daniel N. sigue prófugo. 
Las autoridades han solicitado la colabo-
ración ciudadana para dar con su parade-
ro, mientras la comunidad, aún conster-
nada, exige justicia. °PAOLA AROCHE
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Salud

“La grasa visceral libera sustan-
cias químicas proinflamatorias que 
pueden dañar las células cerebrales 

—agrega—. Además, los estudios 
han demostrado que las personas 
con más grasa abdominal tienen 
volúmenes cerebrales más peque-
ños, especialmente en las áreas rela-
cionadas con la memoria y la toma 
de decisiones”.

LAS PERSONAS DE  
MEDIANA EDAD Y EL  
DETERIORO COGNITIVO
TAKEI EXPLICA QUE, A MEDIDA QUE 
las personas llegan a la mediana 
edad, sus cuerpos responden me-
nos a ciertas hormonas que ayudan 
a descomponer la grasa.

Estas hormonas —como la adre-
nalina, el cortisol y el glucagón— 

a los glucocorticoides. Cuando el 
VAT se vuelve menos sensible a los 
glucocorticoides, también produce 
niveles más bajos de una proteína 
llamada CX3CL1. Esta reducción de 
CX3CL1 puede dar lugar a niveles 
más bajos de BDNF, una proteína 
esencial para la salud del cerebro.

En términos más sencillos, las 
personas que luchan por perder 
peso entre los 40 y los 60 años tam-
bién pueden tener niveles más bajos 
de CX3CL1 y BDNF, lo que podría 
contribuir a un deterioro cognitivo 
más rápido a medida que envejecen.

¿CÓMO REDUCIR LA BARRIGA?
PARA REDUCIR LA BARRIGA HAY QUE 
mejorar la dieta reduciendo los azú-
cares y los carbohidratos refinados, 
como el pan blanco y el arroz. Koda-

desencadenan normalmente la 
quema de grasa en el tejido adiposo 
blanco. Sin embargo, como los adul-
tos de mediana edad son menos sen-
sibles a estas hormonas, les resulta 
más difícil perder peso.

El estudio sugiere que uno de 
los motivos podría ser la menor 
actividad de una enzima llama-
da 11β-HSD1 en la grasa visceral 
(VAT). Esta enzima ayuda a regu-
lar la respuesta del tejido adiposo 

EL TEJIDO ADIPOSO visceral participa en el mantenimiento de los niveles del factor neurotrófico derivado del cerebro, 
que son esenciales para la función cerebral y la supervivencia neuronal. 
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“El envejecimiento 
normal también 
puede ralentizar 
el metabolismo, 
lo que facilita el 
aumento de peso".
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“La grasa visceral libera sustan-
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—agrega—. Además, los estudios 
han demostrado que las personas 
con más grasa abdominal tienen 
volúmenes cerebrales más peque-
ños, especialmente en las áreas rela-
cionadas con la memoria y la toma 
de decisiones”.

LAS PERSONAS DE  
MEDIANA EDAD Y EL  
DETERIORO COGNITIVO
TAKEI EXPLICA QUE, A MEDIDA QUE 
las personas llegan a la mediana 
edad, sus cuerpos responden me-
nos a ciertas hormonas que ayudan 
a descomponer la grasa.

Estas hormonas —como la adre-
nalina, el cortisol y el glucagón— 
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más bajos de BDNF, una proteína 
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peso entre los 40 y los 60 años tam-
bién pueden tener niveles más bajos 
de CX3CL1 y BDNF, lo que podría 
contribuir a un deterioro cognitivo 
más rápido a medida que envejecen.
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quema de grasa en el tejido adiposo 
blanco. Sin embargo, como los adul-
tos de mediana edad son menos sen-
sibles a estas hormonas, les resulta 
más difícil perder peso.

El estudio sugiere que uno de 
los motivos podría ser la menor 
actividad de una enzima llama-
da 11β-HSD1 en la grasa visceral 
(VAT). Esta enzima ayuda a regu-
lar la respuesta del tejido adiposo 
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dadian sugiere aumentar la ingesta 
de proteínas y beber mucha agua 
para reducir la hinchazón y estimu-
lar el metabolismo.

El ejercicio regular también es 
clave. El entrenamiento de fuerza, 
en particular, ayuda a desarrollar 
los músculos y a mejorar el metabo-
lismo. Hacer entre 30 y 45 minutos 
de ejercicio al día puede ayudar a 
perder grasa.

Khodadadian declara a Newsweek: 
“Reducir el estrés y mejorar los há-
bitos de sueño también pueden ser 
útiles por sus efectos en el equilibrio 
hormonal del organismo”.

Takei está de acuerdo. Apunta: 
“Descubrimos que una enzima lla-
mada 11β-HSD1, presente en la grasa 
del vientre, desempeña un papel cla-
ve en el mantenimiento de la salud 

del cerebro al apoyar una proteína 
llamada BDNF en el hipocampo 
(una parte del cerebro importante 
para la memoria y el aprendizaje).

“Sin embargo —añade—, cuando 
una persona se vuelve obesa, los 
niveles de 11β-HSD1 en la grasa del 
vientre aumentan demasiado. Esto 
es un problema porque un exceso 
de 11β-HSD1 está relacionado con la 
acumulación de grasa en el vientre 
y con problemas metabólicos como 
la diabetes”.

Aunque estos hallazgos propor-
cionan a los investigadores una 
mejor comprensión de la salud ce-
rebral y metabólica, hay una limita-
ción obvia: el estudio se realizó en 
ratones. Las pruebas en humanos 
son esenciales para la aplicación 
clínica. 

LA BARRIGA 
DEL MUNDO
El sobrepeso es una afección 
que se caracteriza por una acu-
mulación excesiva de grasa, lo 
cual forma la característica 
barriga. De acuerdo con los da-
tos más recientes de la Organi-
zación Mundial de la Salud:

n Una de cada ocho personas 
 en el  mundo es obesa.

n  Desde 1990, la obesidad  
 se ha duplicado con cre- 
 ces entre los adultos  de  
 todo el mundo, y se ha 
 cuatriplicado entre los 
 adolescentes.

n Unos 2,500 millones 
 de adultos (18 años o más)  
 tienen sobrepeso. 
 De ellos, 890 millones 
 son obesos.

n El 43 por ciento de los 
 adultos de 18 años o más  
 tienen sobrepeso, y   
 16 por ciento son obesos.

n Unos 37 millones de 
 niños menores de cinco años  
 tienen sobrepeso.

n Más de 390 millones de niños 
 y adolescentes de 5 a 19  
 años tienen sobrepeso, de  
 los cuales 160 millones 
 son obesos.

El organismo apunta que el 
sobrepeso y la obesidad son la 
consecuencia de un desequili-
brio entre la ingesta calórica 
(alimentación) y el gasto calóri-
co (actividad física).

PARA REDUCIR la barriga hay que mejorar la dieta. 
Y el ejercicio regular también es clave. 

FO
T

O
: A

D
O

B
E

 S
T

O
C

K

40-43 Barriga.indd   43 13/03/25   21:11

que un aumento de peso



ANIMAL POLÍTICO 14 VIERNES.11.04.2025                           @diariopuntual        www.diariopuntual.com



15ANIMAL POLÍTICOVIERNES.11.04.2025                      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Corte Suprema de Israel 
niega recurso a Andrés 

Roemer, podría ser 
extraditado a México

La Corte Suprema de Justicia de Israel rechazó  
la apelación de  Andrés Roemer, por lo que se mantiene  

su condición de “extraditable”  y el proceso avanza a  
la siguiente etapa donde aún puede imponer un   

recurso para evitar su traslado a México.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

L
a Corte Suprema de Justicia de Israel rechazó la apelación 
interpuesta por Andrés Roemer Slomianski contra la 
decisión de un tribunal que lo declaró “extraditable” en 
marzo del año pasado, por lo que el caso avanzará a la 
siguiente etapa, informó la Embajada en México. 

El 18 de marzo de 2024, el Tribunal Regional de Jerusalén falló a 
favor de la solicitud de extradición presentada por México, pero le dio a 
Roemer un plazo de 30 días para ejercer su derecho de apelación.

Tras el reciente fallo, la declaración de “extraditable” emitida por el 
tribunal se volvió definitiva por lo que ahora la Fiscalía de Israel se dirigirá 
al Ministro de Justicia para solicitar que firme la orden de extradición, una 
acción contra la que Roemer podrá volver a apelar, indicó la cancillería 
israelí en un comunicado.

La Corte Suprema de Justicia será la encargada de tomar la decisión 
final sobre este caso. Sin embargo, no se determinó si existe un plazo 
para que lo haga.

CASO ANDRÉS ROEMER 
Roemer, exdiplomático, empresario y excolaborador de Grupo Salinas, 
ha sido acusado por al menos 63 mujeres de cometer actos de violación, 
abuso sexual y acoso.

En febrero de 2021, la bailarina profesional Itzel Shanaas publicó 

un video donde lo denunció por haber cometido abuso sexual en 
su contra. A partir de entonces decenas de mujeres comenzaron a 
compartir sus casos. La organización Periodistas Unidas Mexicanas 
(PUM) recopiló más de 60. 

Ante los señalamientos, Roemer huyó del país para refugiarse en 
Israel, donde se mantuvo dos años prófugo hasta que en octubre de 
2023 la policía israelí lo detuvo. 

Tras permanecer casi dos meses en prisión, le concedieron una medi-
da cautelar para que pudiera continuar con su proceso desde su domicilio.

Las autoridades mexicanas han presentado cinco solicitudes for-
males de extradición en contra de Roemer. Sin embargo, el proceso 
se ha complicado porque México no cuenta con un tratado de extra-
dición con Israel.

Pese a las dilaciones, Israel se ha dicho dispuesto a cooperar 
con México y ha remarcado que su sistema judicial es autónomo e 
independiente.

Además de Roemer, en ese país también se encuentra el extitu-
lar de la Agencia de Investigación Criminal, Tomás Zerón de Lucio, 
señalado por los delitos de tortura, violación de derechos humanos 
y desaparición forzada en el caso de los 43 estudiantes de Ayotzina-
pa, cuyo proceso de extradición se encuentra estancado desde hace 
más de tres años.
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